



あじさいだより



輪島市立鶴巣小学校
学校だより 第8号
令和2年11月27日

「人間力を育もう ～聴く力を大切に～」

学校は、「知（学力）・徳（心）・体（からだ）」をバランス良く育てる場であるといわれます。「学力」の捉え方は人それぞれですが、11月の教育ウィークに開催した「PTA教育講演会」の講師の方は、学力を「1. テストの点数 2. 活用力、アドリブ 3. 人間力」と捉えた上で、講演では、「人間力」を中心にお話されました。

「人間力とは、人として、人と共に生きること。人、もの、時間を大切にすること。その力を付けるためには、小さい頃から、『聴く力』を鍛えることが大切です。」とお話されていました。

「みなさん、お子さんと一日どのくらい会話をしていますか。その時、お子さんの目を見て会話をしていますか」という問いかけもありました。子どもたちの人間力を育むためにも、まずは、我々大人が、「目と耳と心で」相手の話を聴くように心がけたいものです。 校長 滝井 篤子

◆これから求められる力

- ①基礎学力 ②対人コミュニケーション能力
- ③基本的な生活習慣や社会人としてのマナー

◆人と共に生きるために

- ・口は、人を励ます言葉や感謝を伝えるために使おう
- ・耳は、人の話を聴くために使おう
- ・手足は、人を助けるために使おう
- ・心は、人の痛みを感じるために使おう（講演より）

<12月の行事予定>

1	火	交通指導(椿原さん)挨拶運動(保健委員会) 評価問題(5年国算)	14	月	集金案内
3	木	漢字コンテスト PTA 役員会(18:30~)	15	火	交通指導(若田さん)挨拶運動(図書委員会)
4	金	人権週間(~10日)お話し会(13:30)	16	水	市学力調査 国算5・6年外
5	土	石川県 PTA 大会・表彰式(13:30 地場産 立野 PTA 会長出席)	17	木	市学力調査4~6年社理 広報委員会(16:00)
9	水	クラブ 職員会議	22	火	全校集会(1・2年生発表)
10	木	計算コンテスト 広報委員会(18:30)	23	水	家族読書・ノーメディアデー
11	金	読み聞かせ	24	木	終業式 大掃除
12	土	県児童生徒科学作品コンクール優秀作品展示会 (輪島市健康ふれあいセンター10時~16時)	25	金	通知表渡し・個人懇談 冬休み(~7日)
13	日	県児童生徒科学作品コンクール優秀作品展示会 (輪島市健康ふれあいセンター9時~15時)	30	水	ノーメディアデー

◎1月28日(木)13:10~16:10

- ・授業参観(13:10~13:55)
- ・縄跳び大会(14:10~15:20)
- ・PTA 総会(来年度役員選出)(15:40~16:10)

を予定しています。

<登校前の健康チェックのお願い>

朝のお忙しい時間帯での検温等のご協力ありがとうございます。引き続き、お子様の検温をお願いします。「健康チェックカード」に「体温の記録」「風邪等の症状」「保護者の印かサイン」が必ず必要になります。感染予防のため、カードを忘れや項目に不備がある場合は、電話にて確認させていただくことがありますので、ご協力をお願いします。

登校時の確認

◇ハンカチの持参：こまめに手洗いをしています。数枚準備していただくと乾いたハンカチを使うことができます。

◇マスクの着用：予備用のマスクをランドセルに入れておいてください。時々ランドセルに入っているかお子様と一緒にご確認ください。

全国学力調査及び県基礎学力調査問題の取組から見えた課題(・)と対策(⇒)

※例年4月に実施しますが、今年度は、コロナ禍のため、8月に実施しました。

実施学年は、4年生(国語・算数)と6年生(国語・算数・理科・社会)です。

国語

- ・問題文から、問いに応じた箇所を見つける。
- ・指定された複数の条件を満たして文章を書く。
- ・文中で、正しく漢字を使う。
 - ⇒授業の中で、文章全体の構成をつかむことや、目的に応じた読みの方法を指導する。
 - ⇒全校で取り組んでいる作文タイムの充実をはかる。
 - ⇒漢字を文の中で使うような漢字練習をさせる。

算数

- ・算数用語や定義の理解不足
- ・文章問題の文意をとらえて、立式する。
- ・数量関係を示した図を選んだり、図を解釈したりする。
 - ⇒定着していない部分の復習を放課後学習などで繰り返す。
 - ⇒図と式、言葉などを関連付けて説明する経験を積ませる。



社会

- ・複数の資料からの読み取り
- ・地図上での距離測定
 - ⇒授業の中で、複数の資料を提示し、読み取りや関連付けてわかることを書かせる。
 - ⇒地図帳の使い方について適宜復習する。



理科

- ・理科用語を使った説明
 - ⇒授業では、根拠となる実験結果や数字をもとに理科用語を確実におさえていく。

来週12月3日(木)には、漢字コンテストが、再来週10日(木)には、計算コンテストが実施されます。どちらも、一週間前に、子どもたちに問題のリストが配られます。漢字については既に配付済みです。是非、ご家庭でもお子さんへの声かけをお願いします。90点以上が合格です。

また、12月中旬には、輪島市の学力調査も行われます。これまでの学習がきちんと身に付いているかどうかを確認します。

遊びの広場・・・1・2年生が5・6年生、3・4年生を招待（10月30日、11月5日）

1・2年生が生活科で作った遊びの広場に、5・6年生や3・4年生をそれぞれ招待して、楽しい時間を過ごしました。



学習発表会（11月4日）

5・6年生発表（太鼓）「高洲祭りばやし」



1・2年生発表（劇）「くじらぐも～このすの空から～」



3・4年生発表（器械運動）「マット・跳び箱・鉄棒名人への道」



全校よさこい

やあ！



花いっぱい大作戦(11月10日)・・・3・4年生

鶴巣公民館から、パンジーとピオラの花の苗を頂き、3・4年生と公民館の方と一緒にプランターに植えました。春には、児童玄関前が花いっぱいになることでしょう。公民館の皆さん、ありがとうございました。



学校園づくり(11月14日)・・・PTA

運動場の国道側の隅に、学校園を作りました。PTAの方々が枠作りから土運びまで協力して作りました。おうちの人と一緒に来た子どもたちも土運びや苗植えを手伝ってくれました。最後には、玉ねぎの苗を植えました。来年、玉ねぎができるのが楽しみです。協力してくださったPTAの皆さん、ありがとうございました。



大小2つの学校園ができました!

玉ねぎ大きく
なあれ!



後でブルーベリーの苗を植えました

保育所との交流(11月25日)・・・1・2年生

1・2年生が生活科の時間に作ったおもちゃをプレゼントしたお礼として、保育所の園児のみんながお手紙を届けに来てくれました。

来年、鶴巣小学校に入学してくる
が代表で渡してくれ
ました。



入賞おめでとうございます!

【国土緑化・育樹運動ポスターコンクール】 【ワジマノミライ2050絵画コンクール】 【税についての作品】